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Introduction 

L'existence humaine est une aventure à 

multiples facettes, avec des hauts et des 

bas, des moments de joie et de peine, 

des succès et des échecs. Cependant, 

chaque individu a en lui un ensemble de 

potentialités qui, s'il les exploite, peut 

transformer sa vie et celle des autres. 

C'est ce que ce livre, intitulé "Ce que 

j'ai", se propose de démontrer. 

Il y a dans chaque être humain une 

source inépuisable de ressources 

intérieures car on détient notre origine 

en Dieu, Cela peut prendre la forme de 

talents artistiques, de compétences 

professionnelles, de qualités humaines, 
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de valeurs morales, de principes 

éthiques ou même de visions 

spirituelles. Quelles que soient les 

potentialités que vous possédez, elles 

peuvent être développées, nourries et 

mises au service de quelque chose de 

plus grand que vous-même. Toutefois, 

il est souvent difficile de reconnaître 

ces potentialités en soi et de savoir 

comment les utiliser pour atteindre ses 

objectifs. Le manque de confiance en 

soi, la peur de l'échec, les normes 

sociales et les obstacles pratiques 

peuvent freiner notre épanouissement 

personnel et nous empêcher de réaliser 

notre véritable potentiel. 
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Pourtant, chacun d'entre nous est né 

pour faire une différence dans ce 

monde. Nous avons tous quelque chose 

de précieux à apporter à la vie, quelque 

chose qui peut aider à rendre le monde 

meilleur. Que ce soit en aidant les 

autres, en créant de l'art, en résolvant 

des problèmes complexes ou en 

inspirant les gens, chacun peut avoir un 

impact significatif sur le monde qui 

l'entoure. Dans ce livre, nous 

explorerons comment reconnaître et 

libérer nos potentialités, comment 

surmonter les obstacles à notre 

épanouissement personnel et comment 

utiliser nos dons et talents pour créer un 

impact positif dans le monde. Nous 
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verrons également comment les 

expériences de vie, les défis et les 

épreuves peuvent nous aider à 

développer nos potentialités et à nous 

rapprocher de notre véritable but dans 

la vie. 

L'objectif ultime de ce livre est de vous 

aider à découvrir ce que vous avez en 

vous et à utiliser ces potentialités pour 

réaliser vos rêves et vos aspirations. En 

suivant les principes et les conseils 

présentés dans ce livre, vous pourrez 

libérer votre plein potentiel et faire une 

différence significative dans votre vie 

et celle des autres. Il est temps de 

prendre conscience de ce que vous avez 

en vous et de l'utiliser pour créer un 



10 | P a g e  

 

avenir meilleur. Rejoignez-nous dans 

cette aventure inspirante et découvrez 

comment vos potentialités peuvent 

vous amener vers des horizons 

insoupçonnés. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



11 | P a g e  

 

Chapitre 1 

Les capacités de l’esprit 

L’esprit est la partie incorporelle de 

l’homme. La bible dit que l’esprit 

humain est le souffle même du Dieu 

Tout Puissant: « L’Eternel Dieu 

façonna l’homme avec la poussière de 

la terre. Il insuffla un souffle de vie dans 

ses narines et l’homme devint un être 

vivant » (Genèse 2 :7). C’est notre 

esprit qui nous donne une conscience et 

d’autres qualités divines remarquables, 

l’esprit inclut notre intellect, nos 

émotions, nos craintes, nos passions et 

notre créativité. C’est lui qui nous 

donne la capacité de comprendre. Job 
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32 :8 déclare en réalité dans l’homme 

c’est l’esprit le souffle du Tout Puisant 

qui nous donne de l’intelligence. C’est 

un verset à mémoriser et je vous 

conseille de prendre du temps pour 

méditer là-dessus parce qu’il nous 

donne la réalité de l’être humain. 

Tous les êtres humains ont un esprit qui 

nous donne l’accessibilité et la capacité 

de penser, de ressentir, d’aimer, de 

concevoir, de créer, d’apprécier la 

musique, l’humour et l’art, et c’est par 

notre esprit que nous sommes la seule 

créature sur terre à disposer du « libre 

arbitre ». 
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Le Prophète Kenny Dorvilus a révélé 

une chose extraordinaire concernant un 

verset des Saintes Écritures : allons le 

vivre ensemble. La Bible dit dans 1 

Corinthiens 2:11 : "Lequel des 

hommes, en effet, connaît les choses de 

l'homme, si ce n'est l'esprit de l'homme 

qui est en lui ?" Tout comme le Saint-

Esprit a la capacité de sonder les 

profondeurs de Dieu pour intercepter 

un ensemble d'informations nécessaires 

à notre survie spirituelle, de la même 

manière, l'esprit humain a la capacité de 

pénétrer les profondeurs de l'homme 

pour découvrir ce qui est caché et le 

révéler. Je suis sûr et convaincu que tu 

n'as pas appris à écrire la lettre "A" tout 
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seul, peux-tu me répondre, s'il te plaît ? 

Tu me diras non, car il y avait quelqu'un 

pour t'apprendre comment faire. Pose-

toi cette question : la personne qui t'a 

appris, qui lui a appris à son tour ? C'est 

une série de questions qui doit être 

posée pour trouver la première 

personne qui a réussi à former la lettre 

"A". Comment cette première personne 

a-t-elle pu y arriver ? Elle a simplement 

laissé son esprit pénétrer profondément 

pour acquérir cette connaissance 

cachée. Sans parler des milliers, voire 

des millions d'inventions qui nous 

permettent de vivre une vie de luxe, 

d'où viennent-elles toutes ? Comment 

ont-ils pu accomplir tout cela ? C'est 
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parce qu'ils ont un esprit qui creuse, tout 

comme toi et moi, nous avons chacun 

en nous un esprit qui explore un 

ensemble de connaissances qui résident 

en nous et les expose pour accomplir 

notre mission sur terre. 

Je crois que tout ce dont nous avons 

besoin pour notre mission réside en 

nous-mêmes, mais nous avons 

également besoin de l'aide d'autres 

personnes pour les faire émerger. Les 

capacités de l'esprit sont multiples : 

elles relèvent à la fois du domaine 

naturel et surnaturel, physique et 

spirituel, visible et invisible. Dans 

l'ensemble, je regroupe ces deux 
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grandes catégories sous le terme de 

potentialités. 

Les potentialités  

Chaque être humain est doté de 

nombreuses potentialités, parfois 

inconnues ou inexploitées, qui ne 

demandent qu'à être découvertes et 

exploitées pour permettre à chacun de 

s'épanouir et de réaliser ses rêves. 

Les potentialités sont les capacités que 

chaque être humain possède pour  

accomplir des choses exceptionnelles. 

Elles peuvent être des compétences 

naturelles et surnaturelles telles que la 

créativité, la communication, la logique 

ou encore la capacité d’adoption. 
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Chacun de nous est doté de ces talents 

uniques, qui peuvent être développés et 

améliorés au fil du temps. 

Le développement de nos potentialités 

est une quête personnelle et continue. 

En reconnaissant et en identifiant nos 

talents, nous pouvons les cultiver pour 

les utiliser à leur plein potentiel. Il est 

essentiel de ne pas sous-estimer nos 

capacités. Peu importe qui nous 

sommes, nous sommes uniques. Se 

comparer constamment aux autres peut 

nous empêcher de réaliser des choses 

que nous pensons impossibles pour 

nous, mais possibles pour les autres. Il 

suffit de prendre conscience que si Dieu 

nous a conféré une capacité, c'est parce 
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qu'Il a déjà vu la finalité et a conclu que 

nous étions aptes à atteindre notre 

potentiel. Cela signifie que nous 

pouvons accomplir de grandes choses, 

car Dieu ne fait jamais d'erreurs. S'Il 

nous a donné cette capacité, c'est parce 

que nous sommes éligibles quelque part 

pour réussir. 

Nous savons tous que nous avons été 

créés par un être suprême. Un exemple 

que j'aime utiliser pour illustrer que 

chaque chose sur terre qui a été 

fabriquée par quelqu'un a une mission 

bien précise est le téléphone portable: 

Tu en possèdes un, n'est-ce pas ? Celui 

qui l'a fabriqué avait en tête que tu 

l'utiliserais pour passer des appels, en 
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recevoir, discuter sur WhatsApp, 

Facebook, etc. Ainsi, ton téléphone a 

reçu un mandat de la part de son 

fabricant. De la même manière, tu as 

reçu un mandat de la part de ton 

créateur, et connaître ce mandat serait 

notre plus grand bien pour ne pas 

échouer et ne pas passer à côté de notre 

mission sur terre. 

L'élément essentiel pour identifier vos 

potentialités est de demander à Dieu : 

"Pourquoi suis-je venu sur terre ?" En 

tant que chrétien, il est fondamental et 

indispensable de parler à ton Père. Tu 

sais bien que Dieu nous écoute en tout 

temps, dans toutes les circonstances. 

Moïse, qui était perdu dans le désert, a 
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été conduit par Dieu sur une montagne 

pour lui révéler son appel. Sans parler 

de Gédéon, qui ne savait pas quelle 

force il possédait jusqu'à ce que Dieu se 

manifeste à lui. Je suis sûr et certain que 

ces personnes cherchaient Dieu. La 

Bible dit dans Jérémie 29:13 : "Vous 

me chercherez, et vous me trouverez, si 

vous me cherchez de tout votre cœur." 

Dieu est disponible pour t'orienter dans 

ta vie. Il sait exactement de quoi tu es 

fait et de ce dont tu es capable. 

Prions ensemble : 

"Père céleste, je te remercie une fois de 

plus de m'avoir créé, et je te remercie 

pour la grâce ultime d'avoir reçu Jésus 
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dans ma vie. Je sais que je ne suis pas 

sur terre par hasard. Je te demande, 

Père, au nom précieux de Jésus, de me 

guider afin que je comprenne pourquoi 

je suis venu sur terre. Merci, Père, de 

me répondre. Amen !" 

En effet, il est vrai que la relation entre 

Dieu et l'humanité ne se limite pas 

seulement aux chrétiens. Dieu est le 

créateur de toutes choses, y compris de 

chaque être humain, et il peut parler à 

chacun d'entre nous si nous sommes 

ouverts à l'entendre. Le livre de Job que 

vous avez cité nous rappelle que Dieu 

parle de différentes manières et qu'il est 

important de rester attentif à sa voix. 

Que l'on soit chrétien ou non, nous 
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avons tous une place et une mission sur 

cette terre, et il est essentiel de chercher 

à comprendre notre but afin de vivre 

une vie épanouissante et utile. 
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Chapitre 2 

Ce que j’ai 

Dans Actes des Apôtres 3:6, l'écrivain 

Luc relate un événement extraordinaire 

lorsque Pierre et Jean se rendaient à la 

belle porte. La belle porte était un lieu 

où se trouvaient de nombreuses 

personnes influentes. Ce n'était pas un 

hasard que l'homme paralytique, le 

mendiant, était assis devant cette porte. 

Il recevait beaucoup de soutien de la 

part des gens qui entraient, jusqu'à 

l'arrivée des deux hommes de Dieu : les 

apôtres Pierre et Jean. Ils montaient 

sans se douter qu'ils allaient rencontrer 

quelqu'un, jusqu'à ce qu'ils remarquent 
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la présence du paralytique. Il s'apprêtait 

à recevoir quelque chose d'eux, peut-

être tendait-il la main ou utilisait-il un 

récipient, c'est ce que je pense. Les 

deux hommes lui dirent : "Regarde-

nous". Je peux imaginer la scène, 

notamment le regard attentif du 

paralytique, qui s'attendait à recevoir 

quelque chose d'eux. L'apôtre Pierre lui 

dit alors : "Je n'ai ni argent, ni or, mais 

ce que j'ai, je te le donne au nom de 

Jésus-Christ : lève-toi et marche" 

(Actes 3:6). Alléluia ! J'aime ce verset. 

L'apôtre Pierre avait quelque chose, et 

toi, qu'as-tu ? 
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Ce que j'ai, c'est la conscience de ce que 

Dieu nous a donné. Ce que j'ai, c'est un 

argument pour vivre la liberté de notre 

appel dans tous les domaines, que ce 

soit spirituel, économique ou social. 

Dieu nous a tous appelés, mais il nous a 

appelés à accomplir et à servir. La Bible 

précise que le Fils de l'homme est venu 

pour servir. Il n'est pas possible de 

servir Dieu les mains vides, car nous 

avons toujours quelque chose à 

apporter en Sa présence. Dieu sait 

parfaitement qu'Il nous a remplis de Sa 

présence, de Son onction et de Ses 

dons. Dans la vie, l'un des moyens de 

perdre notre temps est d'aller à l'église 

sans avoir conscience de la raison pour 
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laquelle nous sommes dans cette 

congrégation chrétienne. Il est bon de 

chanter, mais il est encore mieux de 

savoir que je suis appelé à chanter. Il est 

bon d'être à l'église, mais il est parfait 

de connaître mon appel... 

Lorsque tu connais ce que tu as, tu es 

libre d'agir. Nous ne voyons pas le 

doute et les hésitations de l'apôtre, car il 

avait ce potentiel en lui. Je te conseille 

de faire cet exercice en imaginant de 

grands hommes de Dieu que le 

Seigneur utilise puissamment pour Sa 

gloire, tels que le Prophète Joël Francis 

Tatu, le Prophète Djo Grace Mwenze et 

le Pasteur Marcello Tunasi. C'est parce 

qu'ils ont compris très tôt leur appel, 
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qu'ils ont su dans quelle position exacte 

avancer avec le Seigneur. Parfois, nous 

serons devant le Seigneur sans être avec 

le Seigneur, et c'est le piège que Moïse 

a évité lorsqu'il a dit à Dieu : « si tu ne 

marches pas toi-même avec nous, ne 

nous fait point partir d’ici » (Exode 

33:15). Quel niveau de révélation ! Le 

problème de nombreux croyants est 

qu'ils chantent sans Dieu, prêchent sans 

Dieu, sont élevés sans Dieu. Et je te le 

dis ouvertement, c'est une erreur à ne 

plus commettre. 

Veux-tu découvrir ce que tu as, ou 

veux-tu rester pris dans les affaires 

religieuses, simplement aller à l'église 
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sans être concentré sur les choses 

essentielles 

Ces 4 raisons illustrent l'importance de 

connaître ce que tu as : 

1. L'union et la complémentarité : 

Lorsque tu sais ce que tu as, tu 

n'as pas peur de t'unir avec 

d'autres personnes, car tu 

comprends que chacun a sa propre 

grâce et potentiel. C'est une union 

basée sur la reconnaissance 

mutuelle de nos dons et talents, et 

cela contribue à former le corps 

de Christ. Chacun peut révéler 

son potentiel unique à sa manière, 

comme l'apôtre Pierre et l'apôtre 
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Jean ont démontré leur grâce 

respective. L'histoire a seulement 

montré la grâce de l'apôtre Pierre, 

mais par la suite, nous 

découvrirons la grâce de l'apôtre 

Jean dans le livre de l'Apocalypse. 

Permettez-moi de dire à quelqu'un 

que chaque personne a son 

apocalypse, une dimension où 

Dieu te conduit pour révéler ton 

véritable potentiel. 

 

2. Répondre aux besoins réels : 

Lorsque tu connais ce que tu as, tu 

peux discerner les véritables 

besoins des personnes autour de 
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toi. Comme dans l'histoire de 

l'homme boiteux, tu seras en 

mesure d'apporter la réponse 

appropriée, que ce soit une 

guérison, un soutien ou un 

encouragement, plutôt que de 

simplement répondre à une 

demande superficielle. Donc, 

lorsque tu l'expérimentes, cela te 

permettra d'apporter le véritable 

soutien dont le peuple a besoin, 

même dans les circonstances les 

plus inattendues. 

3. Éviter l'orgueil : La connaissance 

de ce que tu as t'épargne de 

tomber dans l'orgueil. L'apôtre 

Jean a humblement laissé l'apôtre 
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Pierre agir dans cette situation, 

sachant que son propre temps de 

révélation et d'accomplissement 

viendrait plus tard. Cela démontre 

l'importance de rester concentré 

sur ta propre vision et de ne pas 

être jaloux de la vie ou des 

réalisations des autres.  

4. Éviter la jalousie : Lorsque tu 

connais ton propre potentiel, tu es 

moins enclin à être jaloux de la 

vie des autres. La jalousie se 

manifeste souvent lorsque tu n'as 

pas une claire compréhension de 

ce que tu as et de ce à quoi tu es 

appelé. En étant conscient de tes 

propres dons et talents, tu peux 
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éviter de t'ennuyer des autres et te 

concentrer sur ta propre 

croissance et réalisation. 

Ce que tu as, c'est un univers de 

possibilités. Laisse-moi t'annoncer 

quelque chose de vrai te concernant : tu 

as quelque chose en toi, tu as du 

potentiel, tu es unique. Je vais 

maintenant t'aider à identifier certaines 

de tes potentialités. 

Identifier ses potentialités 

Identifier ses potentialités est une étape 

importante pour réussir dans la vie et 

atteindre ses objectifs. 

La première étape pour identifier ses 

potentialités est de se connaître soi-
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même. Soi-même est un univers, 

tellement y a beaucoup de choses à 

creuser à ton intérieur, laisse-moi te le 

dire pour te le rappeler ou pour te le 

confirmer, il n’y a pas d’autres 

personnes qui peuvent arriver à te 

connaitre que toi-même, tes faiblesses, 

tes points forts, tes passions, tes désirs 

etc.,  Cela signifie prendre le temps de 

réfléchir sur tes aspirations, tes 

passions, tes compétences et tes talents. 

Il est important de te poser les bonnes 

questions comme : qu’est-ce que j’aime 

faire ? Pourquoi je danse et chante tout 

le temps ?  Et d’analyser les réponses à 

ces questions pour comprendre ce qui 

nous anime réellement. C’est une façon 
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très efficace d'identifier ses 

potentialités : se livrer à une auto-

analyse approfondie. Cela implique de 

prendre le temps de réfléchir sur soi-

même, d'explorer ses intérêts, ses 

compétences, ses expériences et ses 

passions. 

Parfois, il peut être utile de nous faire 

aider par un coach ou un mentor qui 

peut nous guider dans cette démarche 

d'exploration de soi. Je dois vous dire 

que l'une des meilleures choses à faire 

est de consulter quelqu'un qui est déjà 

passé par ces étapes. La Bible raconte 

que l'homme de Dieu Moïse a envoyé 

Josué et Caleb explorer Canaan. Ces 

deux-là ont acquis une grande 
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connaissance de Canaan. Après la mort 

de Moïse, Dieu a choisi Josué pour 

gouverner le peuple, car Josué était le 

mentor et le leader dont ils avaient 

besoin, car il savait déjà comment 

conduire le peuple vers Canaan. De 

même, en tant que jeunes, nous avons 

besoin de nos propres Josué dans nos 

vies. Ils peuvent ne pas être parfaits et 

ne pas posséder toute la connaissance, 

mais au moins ils ont cette capacité 

particulière que tu remarques chez toi. 

Dieu a déjà prédestiné quelqu'un pour 

toi avant la fondation du monde, tout 

comme il l'a fait avec l'apôtre Paul dans 

Actes 9 en l'envoyant vers Ananias. 

Nous avons tous notre propre Ananias 
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dans notre vie, que nous devons 

découvrir dès que possible. Priez Dieu 

pour que tu découvres ton Ananias, et 

cet Ananias t'aidera à entrer dans ta 

destinée. 

Une autre façon d'identifier ses 

potentialités est d'explorer ses 

compétences et ses expériences. Cela 

implique de dresser une liste de ses 

réalisations passées, de ses réussites et 

de ses échecs. Il est important de 

réfléchir à ce que l'on a appris de ces 

expériences et comment elles peuvent 

être utilisées pour avancer dans la vie. 

Il est également important de 

s'intéresser à ses centres d'intérêt. Les 

activités que l'on apprécie et qui nous 
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passionnent peuvent être un indice sur 

nos potentialités. Par exemple, si l'on 

est passionné de musique, cela peut 

indiquer que l'on a des potentialités 

dans ce domaine. 

On peut  identifier ses potentialités 

aussi en demandant l'avis de son 

entourage. Les proches peuvent parfois 

voir en nous des qualités que l'on ne 

remarque pas soi-même. Il est 

important de leur demander leur avis et 

d'être à l'écoute de leurs commentaires. 

Enfin, il est important de prendre en 

compte ses aspirations professionnelles 

et personnelles. Réfléchir à ses objectifs 

de carrière et à ses projets futurs peut 
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aider à identifier les compétences et les 

talents nécessaires pour atteindre ces 

objectifs. 

Le feed-back des autres  

Le feed-back des autres peut être un 

excellent moyen d'identifier nos 

potentialités et nos compétences. Les 

personnes avec qui nous interagissons 

régulièrement, qu'elles soient des amis, 

des collègues, des mentors ou des 

membres de notre famille, peuvent nous 

donner un aperçu de nos forces et de 

nos faiblesses. 

Le feed-back des autres peut prendre 

différentes formes. Par exemple, nos 

amis peuvent nous donner des 
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commentaires informels sur nos talents 

et nos compétences, tandis que nos 

mentors peuvent nous donner des 

commentaires plus formels et structurés 

sur notre travail ou notre 

comportement. 

Pour recevoir un feed-back constructif 

des autres, il est important d'être ouvert 

et réceptif aux commentaires. Écoutez 

attentivement les commentaires que les 

autres vous donnent et posez des 

questions pour clarifier ou approfondir 

leurs réflexions. 

Il est également important de prendre 

en compte la source des commentaires. 

Certaines personnes peuvent avoir des 
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préjugés ou des agendas cachés qui 

influencent leur feed-back, donc il est 

important de prendre en compte leur 

point de vue avec discernement. 

En outre, il est utile de demander des 

commentaires spécifiques sur des 

domaines spécifiques dans lesquels 

vous cherchez à améliorer ou à 

développer vos compétences. Par 

exemple, si vous travaillez sur un projet 

créatif, demandez à vos collègues de 

vous donner des commentaires sur la 

qualité de votre travail artistique ou sur 

la structure de votre projet. 

Le feed-back des autres peut être un 

outil puissant pour nous aider à 
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identifier nos potentialités et nos 

compétences. Cependant, il est 

important de garder à l'esprit que nous 

sommes les meilleurs juges de nous-

mêmes, et que le feed-back des autres 

ne doit pas être la seule mesure de notre 

valeur ou de notre réussite. 

L’expérimentation  

L'expérimentation est un autre moyen 

puissant pour identifier ses 

potentialités. Cela implique de sortir de 

sa zone de confort et d'essayer de 

nouvelles choses. En expérimentant 

différentes activités, on peut découvrir 

des talents et des compétences que l'on 

ignorait auparavant. 
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L'expérimentation peut prendre de 

nombreuses formes. Par exemple, cela 

peut impliquer de participer à des 

activités de groupe, de s'inscrire à des 

cours ou des formations, ou de chercher 

des opportunités pour travailler sur des 

projets. Lorsqu'on expérimente de 

nouvelles choses, il est important d'être 

ouvert et curieux. Il est également 

important de ne pas avoir peur de 

l'échec, car l'échec peut être un moyen 

précieux d'apprendre et de se 

développer. 

En expérimentant, on peut également 

découvrir des domaines d'intérêt qui 

peuvent mener à des passions et des 

carrières satisfaisantes. Par exemple, si 
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l'on participe à des cours de musique et 

qu'on découvre qu'on est doué pour 

jouer d'un instrument, cela peut mener 

à une carrière dans la musique. 

L'expérimentation est également un 

moyen de se connecter avec les autres 

et de découvrir de nouvelles 

perspectives. En travaillant sur des 

projets avec des personnes ayant des 

compétences et des talents différents 

des nôtres, on peut apprendre et grandir 

ensemble. 

En résumé, l'expérimentation est un 

moyen précieux pour identifier ses 

potentialités et découvrir de nouveaux 

talents et compétences. En étant ouvert, 
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curieux et en n'ayant pas peur de 

l'échec, on peut apprendre et se 

développer de manière significative. 

Il est également important de rester 

ouvert aux nouvelles expériences, car 

c'est souvent à travers des situations 

inattendues que l'on découvre des 

talents et des passions cachés. 

Comment l’expliquer ? Il y a certaines 

capacités que tu as en toi, c’est au 

travers des moments ou tu attendais pas 

qu’ils auraient à faire face, je me 

demande est ce que Gédéon dans Juges 

6 savait si Dieu allait lui apparaitre pour 

lui montrer son identités, toutes ses 

capacités, non lorsqu’on lit la bible, on 

peut voir que Gédéon était surpris 
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lorsque L’Eternel était en train de lui 

parler, c’est de même il y a certaines 

situations qui peuvent venir dans ta vie 

pour te montrer ta vraie nature tout 

comme e feu montre la vraie nature de 

l’or. 

Importance de la prise de conscience 

de ses propres talents et compétences. 

La prise de conscience de ses propres 

talents et compétences est l'une des 

étapes les plus importantes pour 

atteindre l'épanouissement personnel et 

professionnel.si maintenant vous avez 

quelque chose, il est indispensable 

d’avoir la conscience claire sur la 

capacité que vous avez, de l’étudier 
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grandement, de l’analyser et de voir 

comment réussir avec cette capacité-là.  

Cela implique de comprendre ses 

propres forces et faiblesses, et de se 

concentrer sur ce que l'on fait le mieux. 

Lorsque nous sommes conscients de 

nos talents et de nos compétences, nous 

avons une meilleure compréhension de 

ce qui nous motive et nous passionne. 

Cela peut nous aider à définir nos 

objectifs de vie et à prendre des 

décisions qui sont en accord avec nos 

aspirations et nos valeurs. Nous 

pouvons alors être plus confiants dans 

nos choix, car nous savons que nous 
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sommes capables de réussir dans ce que 

nous entreprenons. 

La prise de conscience de ses propres 

talents et compétences peut également 

avoir un impact positif sur la santé 

mentale. En effet, cela peut aider à 

réduire le stress et l'anxiété, en 

permettant de se concentrer sur ce que 

l'on peut faire de mieux plutôt que sur 

ses faiblesses. Cette approche peut 

également favoriser l'estime de soi et la 

confiance en soi, en donnant la 

possibilité de valoriser ses propres 

réussites et de les reconnaître comme 

des éléments clés de son parcours. 



48 | P a g e  

 

Lorsque nous sommes conscients de 

nos propres talents et compétences, 

nous pouvons également les utiliser 

pour aider les autres. En partageant nos 

connaissances et notre expérience avec 

les autres, nous pouvons contribuer à 

leur développement personnel et 

professionnel, tout en renforçant notre 

propre confiance et notre sentiment 

d'utilité. J’ai appris à partager beaucoup 

de mes expériences spirituelles, 

physiques avec beaucoup de jeune qui 

se sont inspirés de ces expériences là 

pour pouvoir eux même avancer avec 

Dieu. 

Cependant, il est important de noter que 

la prise de conscience de ses propres 
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talents et compétences ne doit pas 

conduire à l'arrogance ou à l'égoïsme. 

Au contraire, il s'agit d'une prise de 

conscience qui doit être utilisée pour le 

bien commun, en aidant les autres et en 

contribuant à la société de manière 

positive. 
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Chapitre 3 

Liaison entre l’onction et le potentiel 

Depuis longtemps, on nous a fait croire 

qu'être chrétien implique de renoncer à 

certains privilèges terrestres. J'ai même 

entendu dire qu'un chrétien ne peut pas 

avoir beaucoup d'argent et que s'il 

étudie beaucoup, il sera forcément 

orgueilleux. Mais avec la Bible en 

main, je rectifie toutes ces idéologies : 

Premièrement, un chrétien peut être 

riche. La Bible dit dans 2 Corinthiens 

8:9 que Jésus s'est fait pauvre afin que 

nous puissions être enrichis. Jésus lui-

même n'est pas né dans la pauvreté. 

Vous pourriez mentionner le lieu de sa 
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naissance, dans une étable (« pak bwa e 

pak bet »), mais je vous dirai que la 

Bible dit dans Luc que les parents de 

Jésus se sont rendus dans une auberge 

et n'ont pas trouvé de place. Jésus est né 

dans cet endroit où se trouvaient des 

animaux, pour leur transmettre un 

message : votre temps est révolu, vous 

avez été largement utilisés pour les 

sacrifices, mais maintenant je dois 

prendre votre place. Et le bois, utilisé 

pour la crèche, est un symbole pour leur 

dire que ma communauté sera identifiée 

par cet objet, à savoir la croix. Tout cela 

pour dire que la vie chrétienne n'a 

jamais été contradictoire avec la 

pauvreté économique et intellectuelle. 
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Découvrons avec moi quelques 

mystères sur l’intelligence. 

Howard Gardner est un psychologue 

américain qui a développé la théorie des 

intelligences multiples. Selon cette 

théorie, il existe des types d'intelligence 

différents, qui peuvent être développés 

à des degrés divers chez chaque 

individu: 

L'intelligence linguistique : selon la 

théorie des intelligences multiples de 

Howard Gardner, se réfère à la capacité 

d'une personne à utiliser efficacement 

les mots, que ce soit à l'écrit ou à l'oral. 

Les personnes douées d'intelligence 

linguistique ont une facilité à 
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s'exprimer verbalement, à utiliser des 

mots de manière créative, à comprendre 

et utiliser la syntaxe et la grammaire de 

manière fluide. Je connais beaucoup de 

prédicateurs, de penseurs d’orateurs et 

d’écrivains qui le sont pour manifester 

le royaume divin sur la terre : un 

congolais que j’aime tant dans sa 

capacité à écrire Jonathan Isaac, un 

prédicateur et enseignant que je prends 

du plaisir en l’écoutant : Prophète 

Ezéchiel Michael Sankinka, sans parler  

de l’apôtre John Kelly Louis et 

d’autres. 

L'intelligence logique-mathématique : 

L'intelligence logico-mathématique est 

l'une des intelligences identifiées par 
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Howard Gardner dans sa théorie des 

intelligences multiples. Elle caractérise 

la capacité à raisonner de manière 

abstraite et logique, à résoudre des 

problèmes mathématiques et à 

comprendre des relations complexes 

entre des concepts. 

L'intelligence spatiale : c'est la capacité 

à percevoir le monde visuel et à 

manipuler les objets dans l'espace. Les 

personnes qui ont cette intelligence sont 

douées pour les arts visuels, 

l'architecture, la cartographie et la 

navigation. 

L'intelligence corporelle-kinesthésique  

c'est la capacité à contrôler les 
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mouvements du corps et à utiliser les 

mains de manière habile. Les personnes 

qui ont cette intelligence sont souvent 

douées pour les sports, la danse, 

l'artisanat et les métiers manuels. Je 

respecte la vie de Roberto Firmino, de 

Ricardo Kaka, malgré qu’ils soient des 

stars, ce qui ne les empêche pas de 

servir Dieu avec leurs talents 

footballistiques. 

L'intelligence musicale : c'est la 

capacité à comprendre et à créer de la 

musique, à entendre les nuances et les 

variations des sons. Les personnes qui 

ont cette intelligence sont douées pour 

la composition, l'interprétation, la 
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production et l'appréciation de la 

musique. 

L'intelligence musicale, selon Howard 

Gardner, fait référence à la capacité de 

comprendre et de produire des sons, des 

rythmes et des mélodies, ainsi que de 

reconnaître, d'apprécier et de créer des 

formes musicales. Les métiers 

professionnels attribués à l'intelligence 

musicale peuvent inclure, entre autres, 

compositeur, musicien, chanteur, chef 

d'orchestre, professeur de musique, 

producteur de musique, ingénieur du 

son, concepteur sonore, etc. je ne peux 

pas m’en passer pour ne pas parler du 

Psalmiste Daniel Banam que Dieu 

utilise avec cette capacité musicale 
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pour impacter le monde. Des haïtiens 

comme : Delly Benson, James Alcindor 

et des jeunes qui sont entrain de venir : 

Mike Gregory Alcin, Thamar Stéril, 

Joseph Ruth Nelda. 

L'intelligence interpersonnelle : 

également appelée intelligence sociale, 

se réfère à la capacité d'une personne à 

comprendre et à interagir efficacement 

avec les autres. C'est la capacité de 

percevoir les sentiments, les 

motivations et les intentions des autres, 

et d'utiliser ces informations pour 

communiquer de manière efficace, 

résoudre les conflits et travailler en 

équipe. Cette forme d'intelligence a été 

développée par Howard Gardner, qui l'a 
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ajoutée à sa théorie des intelligences 

multiples. 

Les personnes ayant une forte 

intelligence interpersonnelle ont 

tendance à être des leaders efficaces, 

des communicateurs habiles et des 

négociateurs compétents. Ils sont 

souvent sensibles aux besoins des 

autres et sont capables de se mettre à la 

place des autres pour comprendre leur 

point de vue. Je connais une personne 

qui est très sensible à ce point : 

Chavannes Rose Dorlie. Avance ma 

très chère amie. 

Voici quelques exemples de métiers 

professionnels : Psychologue clinicien, 
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Thérapeute familial, Conseiller en 

orientation professionnelle, Diplomate, 

Enseignant, Chef d'équipe, Manager, 

Consultant en relations publiques, 

Travailleur social 

L'intelligence intra personnelle : selon 

Howard Gardner, est la capacité de se 

comprendre soi-même, de s'auto-

réfléchir et de gérer ses émotions, ses 

motivations et ses pensées. Les 

personnes ayant cette intelligence 

développe une grande connaissance de 

leurs propres sentiments, pensées et 

motivations, et peuvent utiliser cette 

connaissance pour prendre des 

décisions, atteindre leurs objectifs : 

développer personnellement. 
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Les métiers professionnels attribués ce 

type d'intelligence comprennent les 

conseillers, les psychologues, les 

coaches personnels, les conseillers 

d'orientation, les travailleurs sociaux et 

les thérapeutes. Ces professionnels 

aident les gens à mieux se connaître, à 

comprendre leurs propres motivations 

et à trouver des moyens de surmonter 

les obstacles à leur développement 

personnel.  

L’intelligence naturaliste: c'est la 

capacité à comprendre et à interagir 

avec le monde naturel, à reconnaître les 

modèles et les relations dans la nature. 

Les personnes qui ont cette intelligence 

sont souvent douées pour les sciences 



61 | P a g e  

 

de la vie, l'écologie, la botanique et la 

zoologie. 

L'intelligence émotionnelle   : 

L'intelligence émotionnelle implique la 

capacité à comprendre et à gérer ses 

propres émotions, ainsi que celles des 

autres. Cela inclut la conscience de soi, 

la gestion des émotions, la motivation, 

l'empathie et la compétence sociale. Je 

veux respecter l’aide de plusieurs en ce 

sens : Selandina Fils-Aimé, Sarha 

Plaisir, Pierre Paul Wilio. 

Selon Gardner, chaque personne 

possède un profil unique d'intelligence 

qui peut être développé et amélioré au 

fil du temps. En reconnaissant ses 
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propres forces et faiblesses dans chacun 

de ces domaines, une personne peut 

mieux comprendre ses potentialités 

intellectuelles et les utiliser de manière 

efficace pour atteindre ses objectifs 

Il est important de noter que chaque 

personne peut avoir plusieurs types de 

potentialités et qu'il est possible de les 

développer tout au long de sa vie. Il est 

également possible que certaines 

potentialités ne soient pas encore 

découvertes ou développées, et que cela 

nécessite un travail d'exploration et de 

découverte de soi. 

Chacune de ces potentialités peut être 

développée et améliorée avec le temps 
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et l'expérience. En prenant le temps 

d'identifier ses propres potentialités, on 

peut concentrer sur leur développement 

et améliorer son bien-être personnel et 

professionnel. 

Comme je le dis souvent, je veux 

toujours le répéter : tu n’as pas besoin 

d’un micro pour que le monde puisse te 

voir. Tu as besoin de connaitre ce que 

tu as pour l’appliquer aux valeurs du 

royaume, pour manifester la gloire de 

Dieu. Tous comme ces intelligences 

existent, il y a un ensemble de dons 

spirituels que vous devriez prendre 

conscience de leur existence pour 

manifester Dieu sur la terre. Le 

Seigneur a distribué 5 dons 
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ministériels : apôtre, prophète, 

évangéliste, pasteur et docteur. Ces 

dons existent pour le perfectionnement 

des saints, on parle de leur pour pouvoir 

emmener le peuple à la stature parfaite 

de Christ selon Ephésiens 4. Il se peut 

que le Seigneur ne te les attribue pas, 

mais il y a encore 9 dons spirituels que 

le Sait Esprit a distribué (1 corinthiens 

12) : parole de sagesse, parole de 

connaissance, don de foi, don de 

guérison, don de miracle, don de 

prophétie, le discernement des esprits, 

la diversité des langues, l’interprétation 

des langues. Tu es chrétien, tu as un de 

ces dons, il est impossible ne pas avoir 

l’un de tout ça, cherche le Seigneur 
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pour qu’il te dise ton don, le prophète 

Joël Francis Tatu a dit une onction sans 

fonction est une catastrophe. L’onction 

est le détonateur de ces dons. Parlons de 

l’onction : 

L’onction 

L'onction c'est l'habileté, la capacité, la 

puissance, le pouvoir, l'influence que 

Dieu met en quelqu'un pour un but ou 

une plan précis. L'onction de Dieu sur 

un individu n'est pas l'extériorisation de 

ses habilités naturelles ; c'est l'habilité 

surnaturelle de Dieu sur un canal ou une 

personne pour l'accomplissement d'un p 

devoir ou mission divine. L’onction 

c’est une capacité surnaturelle que le 
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Saint Esprit te confère pour impacter le 

naturel. 

 L'onction est une touche spéciale de 

Dieu, rendant capable de fonctionner 

dans sa volonté. Ce n'est pas du 

professionnalisme ou quelque chose 

que vous manigancez. C'est un spécial 

transfert divin sur un canal soumis et 

disposé. C'est la divinité dans 

l'humanité : Dieu habillé en homme ou 

homme habillé de Dieu.  

L'onction est une capacité spéciale 

emmagasinée en nous pour briser tout 

joug ou lien dans nos vies. Toute 

onction est pour la délivrance. Il n'y a 

pas de délivrance sans onction. 
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Signification du terme onction selon 

l'hébreux : Luc 4 : 18 : oint pour... ici, 

on voit que l'onction est donnée dans 

l'intention de ... ce mot en hébreux 

signifie : 

• Imbiber d'huile avec la perception 

de développer le potentiel qui est 

dans le récipient. (J’apprécie la 

première mission de l’onction, 

Creusons plus sur l’onction) 

• Consacrer pour un objectif sacré  

• Remplir d'huile pour produire 

l'éclairage. 

Signification grecque dans le Nouveau 

Testament 
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• Huiler afin de produire la 

souplesse (facilité de mouvement 

fragrance) ; 

• huiler ou lubrifier l'efficacité ; 

• Remplir d'huile pour créer et 

recevoir une nouvelle identité 

• Consacrer à un service (office). 

Il y a plusieurs types d’onction :  

Je vais parler de deux seulement : 

L’onction ministérielle et l’onction 

individuelle 

L’onction ministérielle est l’onction 

donnée pour un ministère particulier ou 

encore parmi les 5 dons ministériels 

faire à l’église. Je dois vous dire que je 
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sais pertinemment que les autres choses 

qu’on fasse à l’église s’incluent 

toujours dans le cadre de ministère, 

mais pour une meilleure approche, 

plusieurs ont utilisé l’onction 

individuelle pour parler de l’onction 

que le Saint Esprit veut nous donner 

pour marquer la différence. Le prophète 

Joël Francis TATU aime le dire que 

c’est l’onction qui crée la différence. 

Pour revenir à l’une de nos objectifs 

d’onction c’est pour manifester le 

potentiel de chaque individu comme 

c’était le cas pour Betsaleel et Oholiab 

qui avaient été oint pour construire 

l’arche. Ils n’étaient pas comme moise 

qui passait son temps devant Dieu sur la 
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montagne. Je n’ai pas de problème avec 

les Moise que Dieu leur a recommandé 

pour qu’ils soient dans sa présence mais 

avec les hommes et femme de Dieu qui 

sont médecins, ingénieurs mais qui ne 

peuvent pas briller et impacter pour 

Jésus. Je dois vous dire que sans 

l’onction, en tant que chrétien aucun 

impact est fréquenté et est disponible. 

L’onction est tellement précieuse, si tu 

as la capacité de jouer la musique c’est 

une chose bonne mais ajouter de 

l’onction a l’intérieur comme David. 

Cela permettra très rapidement de 

sélectionner, je suis sûr et certain il y 

avait d’autres musiciens à l’époque de 

David, oui mais l’onction a marqué la 
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différence. Lorsqu’on lui a embauche, 

le mélange d’onction et de talent su sa 

vie était tellement forte, pendant qu’il 

jouait certains esprits ne pouvaient pas 

résister dans la tête de Saul. L’onction 

n’est pas seulement donnée dans le but 

de prêcher, de prophétiser, d’enseigner 

mais a chacun est transmise l’onction 

de révéler une mission sur la terre. 

La mission peut être traduite sous 

plusieurs formes spirituelles et 

physiques : 

Dans la mission spirituelle, tu ne peux 

pas parler de la haute spiritualité, sans 

ne pas parler de l’onction. L'onction du 

Saint Esprit est extrêmement précieuse,  
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d’une valeur inestimable, l’onction est 

comme un trésor, un diadème ou une 

couronne magnifique que Dieu donne à 

tous ceux qui le désirent en acceptant de 

payer le prix qu’il faut. L’onction est 

sainte et pure c’est pour cette raison que 

Dieu nous oblige à marcher dans la 

sanctification car c’est l’un des moyens 

efficaces pour garder l’onction. 

L'onction est un honneur, un privilège, 

une dignité que Dieu donne à celui qu’il 

a choisi 

L'onction du Saint-Esprit c'est l'Esprit 

du Seigneur qui vient recouvrir un 

homme et demeurer sur lui  pour le 

rendre capable de faire certaines choses 
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que Dieu l'appelle à le faire et l'équiper 

pour cela, l'instruire pour cela, le 

fortifier en son homme intérieur (son 

esprit) et le rendre apte à servir le 

Seigneur. 

  

À la nouvelle naissance, c'est-à-dire 

lorsqu'une personne reçoit Jésus-Christ 

comme son Seigneur et Sauveur de son 

âme, lorsqu'une personne devient 

l'enfant de Dieu par adoption pour avoir 

cru au Seigneur Jésus, avoir reconnu 

dans son cœur et confessé de sa bouche 

que Jésus est le Fils de Dieu, l'Agneau 

de Dieu mort et ressuscité d'entre les 

morts, l'enfant de Dieu reçoit une 
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onction de l'Esprit du Seigneur, le 

même Saint-Esprit qui était sur Jésus 

lui-même vient sur lui, cet enfant de 

Dieu devient un oint de l'Éternel, il est 

oint du Saint-Esprit pour servir son 

Dieu et l'aimer et l'adorer en esprit et en 

vérité. 

 Cependant il est important qu'il 

cherche plus et plus encore l'onction de 

l'Esprit du Seigneur, et en particulier 

pour les choses spécifiques que le 

Seigneur l'appellera à faire dans son 

église, pour le service de Dieu, pour 

l'évangélisation des âmes perdues, pour 

le ou les ministères que le Seigneur 

l'appellera à accomplir, au fur et à 

mesure que le Seigneur le lui révélera. 
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Il y a onze signes qui se manifestent 

lorsque l’onction Du Sait Esprit est là : 

LES ONZE (11) SIGNES DE 

L'ONCTION (1Sam. 10 : 1-...) 

 

1. Restauration divine (on retrouve 

l'Amour de Dieu) ; 

2. Attention et attraction Divine ; 

3. progrès Divin ; 

4. Reconnaissance, respect divin 

(Salut) ; 

5. Provision Divine ; 

6. vous devenez un guerrier offensif 

(pas de combat défensif) ; 

7. connexion Divine (Rencontre 

avec de bonnes personnes) ; 
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8. Vous n'êtes pas seulement rempli 

et conduit par l'Esprit, mais le 

contrôle divin est sur vous, 

l'Esprit de Dieu vous contrôle ; 

9. Changement divin de Statut ; « toi 

aussi.. ?» 

10. Transformation Divine (on est 

une autre personne) ; 

11. Possibilité Divine (on est capable 

de faire tout) 

Quand nous pensons aux grands artistes 

de la Bible, notre première réaction est 

de penser au célèbre David, ce grand 

psalmiste, compositeur, poète et 

musicien. C’est notre rêve de devenir 

un David. Il nous vient également à 

l’esprit Asaph, ce lévite chef de 



77 | P a g e  

 

musique important dans l’Ancien 

Testament qui deviendra le père de la 

lignée de musiciens lévitiques. 

S’ajoutent aussi les fils de Koré, 

adorateurs passionnés et auteurs de 

onze psaumes. 

Très peu aspire à devenir Betsaleel, 

alors qu’il représente un modèle 

inspirant auquel nous pouvons nous 

identifier. En effet, il s’agit d’un 

remarquable artiste qui passe inaperçu. 

Comment était-il ? 

EXODE 35:30-35 

« Moïse dit aux enfants d’Israël: Sachez 

que l’Éternel a choisi Betsaleel, fils 

d’Uri, fils de Hur, de la tribu de Juda. Il 
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l’a rempli de l’Esprit de Dieu, de 

sagesse, d’intelligence, et de savoir 

pour toutes sortes d’ouvrages. 

Il l’a rendu capable de faire des 

inventions, de travailler l’or, l’argent et 

l’airain, de graver les pierres à 

enchâsser, de travailler le bois, et 

d’exécuter toutes sortes d’ouvrages 

d’art. 

Il lui a accordé aussi le don d’enseigner, 

ainsi qu’à Oholiab, fils d’Ahisamac, de 

la tribu de Dan. Il les a remplis 

d’intelligence, pour exécuter tous les 

ouvrages de sculpture et d’art, pour 

broder et tisser les étoffes teintes en 

bleu, en pourpre, en cramoisi, et le fin 
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lin, pour faire toute espèce de travaux et 

d’inventions. » 

Quand nous lisons son profil plutôt 

discret, il est intéressant de noter que 

son nom veut dire en hébreu : « dans 

l’ombre ». Sans avoir été un artiste 

visible, son efficacité dans le travail 

était reconnue. Dieu lui-même l’avait 

choisi et mis en place. Ainsi, le texte 

hébraïque dit : « Sachez que l’Éternel a 

choisi Betsaleel », le mot choisir 

(QARA) signifie (appelé et/ou devenir 

célèbre). Cet artiste extraordinaire 

appelé par Dieu n’était toutefois pas sur 

l’avant-scène. Cela dit, il était célèbre 

dans le cœur de Dieu.  
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Nous n’avons donc pas besoin d’être 

des « stars » pour avoir un impact et être 

important dans le royaume de Dieu. 

Beaucoup de musiciens sont bien plus 

préoccupés par leur « positionnement » 

et leur « statut » que par le réel appel 

divin sur leur vie. Devenir un Betsaleel 

signifie accepter ce que Dieu veut pour 

nous et se soumettre à son appel sur 

notre vie. 

« …  Il l’a rempli de l’Esprit de Dieu, 

de sagesse, d’intelligence, et de savoir 

pour toutes sortes d’ouvrages. Il l’a 

rendu capable de faire des inventions, 

de travailler l’or, l’argent et l’airain, de 

graver les pierres à enchâsser, de 



81 | P a g e  

 

travailler le bois, et d’exécuter toutes 

sortes d’ouvrages d’art. » 

Betsaleel dépendait de la puissance de 

l’Esprit dans son art. Il ne se reposait 

pas uniquement sur son talent. Il créait 

des choses extraordinaires car l’Esprit 

l’avait « rendu capable » de réaliser son 

art. La puissance de l’Esprit peut nous 

permettre d’accomplir des œuvres qui 

nous dépassent. Si nous laissons Dieu 

diriger notre vie en nous soumettant à 

son appel comme Betsaleel le faisait, 

notre potentiel créatif se développera 

beaucoup et notre influence dépassera 

tout ce que nous pouvons imaginer. 

Devenons des Betsaleel. Ne cherchons 

pas l’attention et la gloire des hommes, 
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mais soumettons-nous à Son appel. 

Laissons l’Esprit agir en nous pour 

créer des œuvres artistiques à la hauteur 

et à l’honneur du Dieu que nous servons 

et adorons.  

C’est la touche divine qui rehausse les 

simples capacités humaines et qui attire 

les hommes vers  Christ, au travers de 

ceux qui marchent dans cette dimension 

spirituelle. Il y a une multitude de 

domaines concernés par ce principe. 

Cela ne s’arrête pas juste à la 

prédication, mais concerne tout ce que 

nous pouvons faire ou toucher. Le 

Saint-Esprit est prêt à te révéler le 

terrain d’action que le Père a choisi 

pour toi. 
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Exode 36 : 1-2 

1- Betsaleel, Oholiab, et tous les 

hommes habiles, en qui l'Eternel avait 

mis de la sagesse et de l'intelligence 

pour savoir et pour faire, exécutèrent 

les ouvrages destinés au service du 

sanctuaire, selon tout ce que l'Eternel 

avait ordonné. 2- Moïse appela 

Betsaleel, Oholiab, et tous les hommes 

habiles dans l'esprit desquels l'Eternel 

avait mis de l'intelligence, tous ceux 

dont le cœur était disposé à s'appliquer 

à l'œuvre pour l'exécuter. 

Ils ont été remplis de l'Esprit de Dieu « 

pour toutes sortes de travaux et 

d'inventions ». Quelle richesse pour 
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l'œuvre de Dieu que de telles personnes 

! Betsaleel (qui se tient à l'ombre de 

Dieu), artiste de Dieu ainsi qu'Oholial 

(qui se tient dans la tente du Père). C'est 

bien là, dans la présence de Dieu, son 

onction, que l'homme de foi reçoit des 

paroles inspirées mais aussi le savoir-

faire nécessaire dans son travail. 

Qu'y a-t-il dans ce mot « inventions » ? 

Le mot désigne des « pensées, des idées 

et des projets que l'on forme », les 

pensées qui tournent et retournent, la 

réflexion qui amène à un but concret, 

une réalisation. Ce mot donne ces 

métiers d'inventeurs, de chercheurs et 

d'ingénieurs, ceux qui ont du « génie ». 

Ces « inventions » qui changent si 



85 | P a g e  

 

utilement la vie des hommes, pensons à 

Gutenberg : l'invention de l'imprimerie. 

Il y a ceux qui sont ingénieux au mal, 

mettant leurs idées au service du mal: 

 

Genèse 6 : 5 

5 L'Eternel vit que la méchanceté des 

hommes était grande sur la terre, et que 

toutes les pensées de leur cœur se 

portaient chaque jour uniquement vers 

le mal. 

Mais, en Christ, renouvelés et remplis 

de son Esprit, nos pensées, nos idées, 

notre ingéniosité, serviront les projets 

de Dieu pour aujourd'hui et demain. 
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Une page nouvelle à écrire ! Permettons 

à l'Esprit de nous aider à servir mieux 

l'église et son œuvre en ce monde. 

Permettons-lui d'inspirer à nos cœurs 

des œuvres de qualités, justes, bonnes et 

utiles à tous, et servant la louange et la 

gloire du Seigneur Jésus-Christ. 

Les rois et les sacrificateurs 

Dans le texte biblique de l'Apocalypse 

1:6, il est fait référence aux 

sacrificateurs et aux rois. Ce verset 

particulier se trouve dans le contexte de 

la vision de l'apôtre Jean, où il reçoit 

une révélation de Jésus-Christ lui-

même. Permettez-moi de vous offrir un 

grand texte explorant les implications 
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de ce verset dans le cadre plus large de 

la Bible et de son message théologique. 

Au sein de la Bible, les sacrificateurs et 

les rois jouent des rôles distincts et 

importants dans l'histoire et le plan de 

Dieu pour la vie. Traditionnellement, 

les sacrificateurs étaient responsables 

de la médiation entre Dieu et le peuple, 

offrant des sacrifices pour expier les 

péchés du peuple et les représenter 

devant Dieu. Les rois, quant à eux, 

exerçaient l'autorité et la gouvernance 

sur le peuple, sous l'autorité et la 

direction de Dieu. 

Cependant, dans l'Apocalypse 1:6, un 

changement significatif est introduit. 
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Le verset déclare : "et il a fait de nous 

un royaume, des sacrificateurs pour son 

Dieu et Père, à lui soient la gloire et la 

puissance, aux siècles des siècles ! 

Amen !". Ce verset souligne que les 

croyants en Jésus-Christ sont à la fois 

sacrificateurs et rois, unissant ces deux 

rôles distincts en une seule identité. 

 

Ce concept trouve ses racines dans les 

enseignements du Nouveau Testament, 

où il est expliqué que, par sa mort et sa 

résurrection, Jésus-Christ a inauguré un 

nouvel ordre, un sacerdoce royal. Selon 

l'apôtre Pierre, les croyants sont "une 

race élue, un sacerdoce royal, une 
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nation sainte, un peuple acquis, afin que 

vous annonciez les vertus de celui qui 

vous a appelés des ténèbres à son 

admirable lumière" (1 Pierre 2:9). Par 

conséquent, tous les croyants sont 

appelés à être des sacrificateurs, 

capables de s'approcher de Dieu 

directement par le sang de Jésus-Christ, 

sans besoin d'intermédiaires humains. 

En tant que sacrificateurs, les croyants 

ont le privilège d'offrir des sacrifices 

spirituels agréables à Dieu, tels que la 

louange, la prière et l'adoration. Ils sont 

également appelés à intercéder pour les 

autres, à partager l'amour de Dieu et à 

représenter Christ dans le monde. Leur 

rôle est de révéler la grâce, la vérité et 
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la puissance de Dieu aux autres, en 

proclamant les bonnes nouvelles du 

salut en Jésus-Christ. 

De plus, les croyants sont également 

appelés rois dans ce verset. Cela 

signifie qu'ils ont reçu l'autorité 

spirituelle pour régner avec Christ dans 

sa royauté. En tant que rois, ils sont 

appelés à exercer une influence 

spirituelle, à se soumettre à la volonté 

de Dieu et à exercer la justice et la 

miséricorde dans leurs sphères 

d'influence. Ils sont appelés à être des 

agents de transformation dans le 

monde, reflétant les valeurs et le 

caractère du Royaume 
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Chapitre 4 

L’obstacle de la vie 

Dans mon parcours, j’ai traversé 

beaucoup d’obstacles pour arriver là où 

je suis. Je pense que c’est le cas pour 

vous aussi. Parfois on se cramponne 

face à certaines difficultés, on a 

l’impression qu’on n’y arrivera jamais. 

C’était le cas pour moi lorsque je devais 

prêcher pour la première fois. 

Aucune difficulté n’est insurmontable, 

même la mort n’est pas une fatalité, car 

la résurrection existe, Amen !  Nous 

allons voir les obstacles à franchir pour 

en finir avec notre vieille vie et 

embrasser enfin le succès. 
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Il y a des barrières à franchir pour 

atteindre l’accomplissement de sa 

destinée, exactement comme dans une 

course à obstacles. En 52 jours 

Néhémie et son équipe ont achevé la 

muraille de Jérusalem, nous voyons par 

ce chapitre que Les difficultés de la vie 

peuvent être franchies avec bravoure. 

Seuls les excellents accomplissent leurs 

destinées malgré les obstacles ! 

Si on se réfère à notre expérience, on 

peut se rendre compte que tout le 

monde peut commencer : 

Quelque Chose, mais tout le monde ne 

va pas forcément l’achever. 
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Un business, mais tout le monde ne 

l’amènera pas au succès. 

Les études, mais tout le monde n’ira pas 

au bout. 

Pour aller plus loin, regardez cet atelier 

sur comment trouver sa mission de vie 

Pourquoi  tout le monde n’arrive pas à 

aller au bout de ses efforts ?  

Tout simplement parce qu’il y a des 

principes à respecter pour vaincre 

l’obstacle de la vie dans sa destinée. Les 

excellents et les audacieux sont ceux 

qui vont au bout des choses, ils 

travaillent pour y parvenir en respectant 

ces principes. 
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Dieu achève toujours son œuvre 

Dieu est le premier des excellents, « 

Dieu acheva au septième jour son 

œuvre, qu’il avait faite : et il se reposa 

au septième jour de toute son œuvre, 

qu’il avait faite. » (Genèse 2 : 2) il a 

suivi un plan jour après jour jusqu’au 

septième jour. 

Jésus-Christ a parfaitement vaincu 

l’obstacle de la vie et a accompli son 

œuvre terrestre par sa mort, sa 

résurrection et son ascension. 

L’apôtre Paul a achevé l’œuvre que 

Dieu lui avait confié en combattant le 

bon combat, en achevant la course et la 

couronne lui a donc été réservée. 
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Philippiens 1 : 6 

« Je suis persuadé que celui qui a 

commencé en vous cette bonne œuvre 

la rendra parfaite pour le jour de Jésus-

Christ. » 

Dieu veut achever son œuvre en nous et 

sa volonté est que nous puissions 

achever ce que nous commençons. 

Lecture biblique sur l’obstacle : 

Néhémie 6:1-16 

Comme nous l’avons vu dans le livre de 

Néhémie, il y a des obstacles à  franchir, 

des ennemis sur le chemin avant 

d’arriver au bout de notre marche, de la 

mission que Dieu nous a confiée. Nous 
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allons voir quels sont ces obstacles en 

se basant sur ce passage. 

Premier obstacle à franchir: 

Refuser la distraction mais Rester 

focalisé 

Jérusalem était en ruine, il n’y avait ni 

muraille, ni portail, l’ennemi pouvait 

rentrer comme il voulait pour détruire 

ce qu’ils étaient en train de construire. 

Les murailles peuvent représenter notre 

vie que le diable avait détruite quand 

nous étions dans le monde, et que nous 

ne savions pas ce que nous faisions. 

Maintenant que nous sommes venus à 

Christ, avant d’aller plus loin, Dieu veut 

rebâtir notre vie, car nous sommes son 
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ouvrage comme le déclare la bible. 

Dieu nous a créés pour un but, mais 

avant d’y parvenir, notre vie doit être 

reconstruite, les portes de notre vie 

fermées pour éviter d’y donner accès au 

diable, pour qu’il ne fasse pas un 

carnage. 

Nous voyons dans ce passage que 

beaucoup d’ennemis se sont levés 

contre la réalisation de cet ouvrage et, 

mais ils ont changé de stratégie par 

rapport. Maintenant ils ont usé de la 

ruse pour déstabiliser Néhémie. Le 

diable aime la ruse, il en a usé pour faire 

chuter Adam et Eve dans le jardin 

d’Éden, il en a usé également pour 

tenter Jésus, mais cela n’a pas 
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fonctionné. C’est cette même stratégie 

qu’il utilise dans notre vie tous les 

jours, car il sait que de face, il ne pourra 

pas nous atteindre, car nous sommes 

cachés en Christ. La bible dit que Dieu 

nous a délivrés des royaumes des 

ténèbres lorsque nous étions païens, il 

nous a transportés  dans le royaume de 

Dieu. 

Sachez que le diable va insister, c’est sa 

stratégie habituelle.  Lorsque nous 

sommes en train de réaliser l’œuvre de 

Dieu, il ne faut pas redescendre, car 

cette vallée ne se trouve pas dans le 

monde physique mais spirituel. Dieu 

nous recommande de monter et non de 

descendre, qu’est-ce que cela signifie ? 
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Monter 

Monter veut dire se rapprocher de Dieu 

en  pratiquant la prière. Lorsque nous 

sommes en esprit nous sommes en train 

de monter à la montagne, nous 

développons une intimité avec le Dieu 

« El Elyon », le Dieu très haut. 

Spirituellement, Dieu nous 

recommande de faire la démarche de 

monter vers lui, d’aller vers le haut, 

aller de gloire en gloire. L’ange dit à 

jean de Monter : Apocalypse 4:1 Après 

cela, je regardai et voici, une porte était 

ouverte dans le ciel. La première voix 

que j’avais entendue me parler avec la 

force d’une trompette dit alors: «Monte 

ici et je te ferai voir ce qui doit arriver 
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par la suite.» 2 Aussitôt je fus saisi par 

l’Esprit. Et voici, il y avait un trône 

dans le ciel, et sur ce trône quelqu’un 

était assis. 

1. La vision 

« Je regardai », Jean a eu une révélation, 

il remarque qu’il y a une porte ouverte 

dans le ciel. Jean dit dans son évangile 

que c’est Jésus qui est la porte par 

laquelle on peut entrer Jean 10:9. 

2. La direction 

« Monte ici ! »   

C’est un commandement venant de 

Dieu, ce n’est pas une suggestion. La 

voix forte manifeste la puissance de 
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celui qui parle, on a intérêt à écouter, la 

prendre au sérieux et obéir comme 

Jean. 

3. L’élévation 

« Aussitôt je fus saisi par l’Esprit ». Par 

la chair, c’est impossible pour Jean de 

monter jusqu’à la porte, il n’a pas 

d’ailes comme un oiseau ou un ange. 

C’est par l’esprit que Jean monte 

jusqu’à la porte, c’est par l’esprit de foi 

qu’on peut arriver jusqu’à Jésus et 

entrer dans le royaume de Dieu. 

4. La révélation 

Arrivé au niveau de la porte, Jean peut 

y entrer et commencer à voir les choses 

comme Jésus les voit quand Jésus est 
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assis sur son trône à la droite de Dieu 

dans son royaume. 

Les pensées sont comme des 

fréquences, quand on monte au niveau 

du ciel, on est sur la même longueur 

d’onde que le ciel, on a la pensée de 

Christ (1Corinthiens 2:16). 

Jésus connaît l’avenir et peut nous en 

parler si nous mettons nos efforts 

comme Jean à développer une intimité 

avec Jésus. Les secrets c’est pour les 

intimes (Jean 15:15, 13:22-26). 

5. La communion 

Jean est entré dans la présence de Dieu 

le Père. Dieu a toujours voulu être en 

communion avec l’homme qu’il a créé 
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de peu inférieur à lui et c’est possible à 

la condition qu’on obéisse à son ordre 

de monter jusqu’à lui par l’esprit, car 

Dieu est esprit et c’est en esprit qu’on 

connecte à lui. 

Entendons la voix de notre bon berger 

qui nous appelle à monter jusqu’à lui 

pour entrer dans la communion avec 

Dieu. Montons avec le parfum de nos 

louanges, de nos prières et de nos 

actions de grâce 

Si Dieu permet que nous descendions 

dans une vallée, c’est dans le but de 

nous aider dans notre marche 

chrétienne, de nous faire grimper une 

montagne. Lorsqu’une personne mal 
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intentionnée nous propose de 

descendre, c’est pour tuer la destinée, 

c’est un piège dans lequel il ne faut pas 

tomber. 

Montons, ne restons pas dans la vallée 

au risque d’expérimenter des situations 

difficiles ! 

Ne te décourage pas 

Une seule question que je vais te poser : 

Si Dieu a mis un ensemble de 

potentialités en toi, des choses à 

accomplir, Pourquoi décourager si Dieu 

te les a vraiment donnés? 
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Chasser l’obstacle 

Avoir la capacité d’identifier ce qui te 

bloque pour avancer, s’il y a un 

obstacle, croyez-moi il y a déjà les 

capacités sont déjà là pour le surmonter. 

Se rappeler la parole de Dieu à propos 

de son projet (qu’est-ce que Dieu t’a dit 

pour ta situation ?) dans la parole de 

Dieu il y a la solution, mais pour la 

trouver il faut aller en profondeur, 

écouter et réécouter la parole de Dieu. 

La parole de Dieu peut aider à trouver 

les solutions nécessaires pour 

surmonter l’obstacle. 

Passe à l’action, applique la parole et 

cela t’évitera de redescendre ! 
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Deuxième obstacle à franchir: 

Surmonter les fausses accusations 

Le but de fausses accusations est de 

nous traîner dans la honte, dans 

l’opprobre afin de ne pas continuer ce 

qu’on était en train de faire. Aussi de 

nous détourner du but afin qu’on 

change de direction. 

Satan est un fin tacticien 

Satan est un fin tacticien, il n’attaque 

jamais de front, il use toujours des 

stratégies en vue de te pousser à la faute 

pour que tu lui donnes un accès. 
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Voilà pourquoi il ne faut pas réagir à la 

défensive aux fausses accusations, ne 

pas se laisser distraire et ne pas garder 

l’amertume. 

Une fausse accusation est une attaque 

du diable dirigée vers une personne en 

utilisant les hommes pour  dénigrer une 

personne innocente, dans le but de nuire 

à son travail, sa réputation, sa destinée, 

son œuvre. 

Répondre sans être à la défensive 

Néhémie n’a pas convoqué une 

conférence de presse pour se justifier, 

quand il a reçu une lettre ouverte pour 

l’accuser de rébellion. Il n’a pas non 

plus fait un démenti devant tout le 
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monde, mais il a donné une réponse 

simple et s’est vite ré focaliser sur  son 

ouvrage. 

Ne tombons pas dans le piège du diable 

lorsque les fausses accusations arrivent, 

le diable veut simplement te 

déstabiliser. 

Il faut savoir que vous n’êtes pas la 

première victime des fausses 

accusations, Jésus l’avait déjà prédit. 

En effet c’est le diable qui provoque ces 

fausses accusations, mais il cherche un 

cœur disposé au mal pour manifester 

ses œuvres de destruction. Veillons sur 

nous-même afin que nous ne soyons pas 
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de ceux qui accusent faussement nos 

frères. 

Le but de toutes ces attaques c’est de te 

pousser au découragement. 

Ne soyons pas de ceux qui véhiculent 

de fausses accusations, soyons de ceux 

qui transmettent la bonne nouvelle. 

Néhémie connaissait les principes de 

l’ennemi, il savait qu’il voulait 

l’envoyer sur un terrain de peur et de 

découragement, alors li s’est focalisé 

sur son ouvrage. 

Comment réagir face aux fausses 

accusations ? 
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Ne pas être triste, mais heureux : 

Matthieu 5:11  « Heureux serez-vous, 

lorsqu’on vous outragera, qu’on vous 

persécutera et qu’on dira faussement de 

vous toute sorte de mal, à cause de moi. 

» 

Fais l’œuvre de Dieu comme l’a fait 

Néhémie, même si les gens parlent, 

critiquent,  

 

Garder son calme et ne pas répondre : 

Matthieu 26:59-63 

C’est dans la tranquillité que nous vient 

le salut de notre Dieu, il viendra nous 

délivrer. Lorsqu’on est troublé il nous 

est difficile d’entendre la voix de Dieu. 
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Néhémie a donné une simple réponse 

sans se justifier ni être sur la défensive 

Chercher à te justifier devant tout le 

monde va te dé focaliser et te faire 

perdre ton énergie. 

Troisième obstacle à franchir: 

Ne pas céder à la peur et au 

découragement 

Il y a tant de jeunes qui aspirent à 

entreprendre, à écrire des livres, à créer 

de nouvelles choses, mais beaucoup 

d'entre eux se retrouvent pris dans la 

peur et le découragement. 

Personnellement, j'ai rejeté très tôt dans 
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ma vie la peur d'avancer et le 

découragement lorsque je commence 

quelque chose que Dieu m'a ordonné de 

faire. J'ai un problème avec ceux qui 

prétendent que Dieu leur a dit ceci ou 

cela, car s'ils affirment que c'est Dieu 

qui parle, pourquoi se décourager ? 

Pourquoi avoir peur ? N'as-tu pas 

confiance en la fidélité de Dieu ? S'il t'a 

dit de commencer quelque chose dans 

le monde physique, c'est parce qu'Il l'a 

déjà accompli dans le monde spirituel. 

Fortifions-nous dans le Seigneur, priez, 

louez, parlez en langues ! Passez du 

temps dans l’atmosphère de la prière ! 

Soyons disciplinés pour ne pas tomber 

dans la lassitude. 
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L’église universelle est en train de 

traverser un temps où il y a émergence 

du prophétique et de l’apostolique 

comme jamais auparavant. Il se passe 

des choses incroyables au point qu’on 

se pose tous la question si ça vient de 

Dieu ou non ? 

Je reconnais clairement que le diable est 

un adversaire, un être intelligent qui 

cherche à se faire passer pour un fils 

d'Issachar en analysant et en calculant 

les époques qui correspondent à 

l'accomplissement de certaines 

prophéties. La Bible dit dans Joël 2:28 : 

"Après cela, je répandrai mon Esprit sur 

toute chair ; Vos fils et vos filles 

prophétiseront, Vos vieillards auront 
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des songes, Et vos jeunes gens des 

visions." 

Dieu a annoncé comment seront les 

derniers temps, les caractéristiques de 

la fin des temps sont évidentes. Il est 

important d'accepter ce que Dieu veut 

faire avec son peuple. Je suis convaincu 

que le Seigneur désire élever un peuple 

prophétique, un peuple capable 

d'entendre avec précision la voix du 

Saint-Esprit. Cependant, Satan, qui lit 

également la Bible, a fini par discerner 

l'époque et a suscité un groupe de faux 

prophètes et d'apôtres qui contrecarrent 

les véritables prophètes de Dieu. 
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Le problème ne réside pas tant dans 

Satan lui-même, mais plutôt dans 

l'église qui tombe également dans les 

pièges du diable en critiquant les 

hommes que Dieu envoie. Par exemple, 

avec la pandémie de coronavirus qui a 

ravagé le monde entier, nous avons 

beaucoup parlé de cette maladie. Je me 

demande si nous nous concentrons 

davantage sur le remède ou sur la 

maladie elle-même. 

Cela se produit également avec le 

peuple de Dieu. Nous parlons tellement 

des faux prophètes que nous finissons 

par oublier que Dieu a promis une 

vague prophétique. Pour ceux qui 

croient en la prophétie, luttons pour la 
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cause juste de la prophétie, car il y a tant 

de personnes qui désirent entendre la 

voix de Dieu mais qui ne parviennent 

pas à y accéder. La véritable mission 

d'un prophète est d'élever un peuple 

prophétique. Si un prophète est présent 

dans l'assemblée, nous devrions avoir la 

sensibilité spirituelle de reconnaître le 

plan parfait de Dieu pour notre église. 

Que les vrais prophètes ne se 

découragent pas et ne renoncent pas à 

cause des critiques. Comme le Seigneur 

Jésus l'a dit, un prophète qui reçoit de 

bonnes paroles chaque jour sur sa vie 

n'est pas un véritable prophète. Qu'y a-

t-il de plus à dire ? 
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Que vous soyez médecins, ingénieurs, 

professeurs ou autre, vous avez besoin 

de l'onction. C'est cette onction qui 

distinguera votre impact de celui du 

païen. C'est cette onction qui apportera 

quelque chose d'accompagnant à votre 

voix, quelque chose que vous ne 

pouvez pas comprendre vous-même, 

afin d'être promus à de nouvelles 

positions, à l'instar de Joseph qui a 

trouvé grâce aux yeux de Pharaon. 

Vous ne pouvez pas vivre sans 

l'onction, c'est comme vivre sans 

impact. Vous êtes nés pour avoir un 

impact, donc ne laissez aucune peur, 

aucun découragement, aucun protocole, 

aucune critique prendre autorité sur 
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vous à partir d'aujourd'hui... Réveillez-

vous et avancez! 
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Que faire pour multiplier votre 

potentiel ? 

Jésus explique dans Matthieu 25:14-30 

la parabole des trois serviteurs qui ont 

reçu chacun des talents ou des dons de 

leur maître. Le premier a reçu cinq 

talents et les a multipliés pour en 

obtenir cinq de plus. Le deuxième a 

reçu deux talents et les a également 

multipliés pour obtenir deux de plus. En 

revanche, le dernier serviteur a reçu un 

talent mais a choisi de le cacher. 

J'apprécie l'attitude du maître qui 

félicite et honore les deux premiers 

serviteurs pour avoir fait fructifier leurs 

talents. En revanche, le dernier 

serviteur, qui pensait que le maître 
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serait content de son choix de cacher 

son talent, a fini par être chassé et 

expulsé. 

Ce que je réfléchis à propos de cette 

histoire, ce sont peut-être les difficultés 

auxquelles les deux premiers serviteurs 

ont dû faire face pour réaliser cet 

exploit remarquable. Peut-être est-ce 

ces difficultés que le dernier serviteur a 

perçues et qui l'ont poussé à cacher son 

talent. Rien dans cette vie n'est facile à 

réaliser, et accomplir de grandes choses 

n'a jamais été le résultat d'une mentalité 

faible. 
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Il est important de ne pas gommer le 

sens littéral de cette parabole. En effet, 

le texte parle de talents sous une forme 

matérielle, car le troisième serviteur 

creuse un trou dans le sol pour y 

enterrer son talent. Le maître accorde à 

ses serviteurs une grande marge 

d'appréciation et de liberté. Il ne leur 

donne aucune consigne explicite avant 

son départ en voyage. Bien qu'il ne les 

surveille pas directement, cela ne 

signifie pas qu'il se désintéresse de leurs 

actions. Au contraire, il attend d'eux des 

résultats. 
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Cela signifie que parfois nous pensons 

que Dieu ne tient compte que des 

capacités spirituelles, mais en réalité, il 

s'intéresse également à ce que vous 

faites avec les capacités que vous avez 

reçues de lui afin d'impacter le monde. 

Pour faire grandir votre don, c'est très 

simple : ne cachez pas votre talent, 

manifestez-le à chaque instant. Si vous 

savez chanter, chantez sans arrêt. Si 

vous savez écrire, écrivez sans arrêt. Si 

vous savez jouer au football, jouez sans 

arrêt. Assurez-vous simplement de le 

faire sous l'onction du Saint-Esprit. 

 

 



123 | P a g e  

 

Deux exemples inspirants : 

Un exemple inspirant d'un chrétien qui 

a impacté le monde avec sa capacité 

intellectuelle est Blaise Pascal. Pascal 

était un mathématicien, physicien, 

inventeur et écrivain français du 17e 

siècle. Il est considéré comme l'un des 

plus grands penseurs et scientifiques de 

son époque. 

Pascal a contribué de manière 

significative à divers domaines, 

notamment les mathématiques et la 

physique. Il est connu pour avoir 

développé le triangle de Pascal et ses 

travaux sur la pression atmosphérique 

et le vide. Il a également inventé la 
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première machine à calculer 

mécanique, connue sous le nom de 

"machine de Pascal", qui a jeté les bases 

des calculatrices modernes. 

 

Mais ce qui rend Pascal encore plus 

remarquable, c'est sa profondeur de 

pensée et son engagement spirituel. À 

un moment donné de sa vie, il a vécu 

une expérience spirituelle profonde qui 

l'a conduit à se consacrer pleinement à 

sa foi chrétienne. Il a écrit de manière 

éloquente sur des sujets religieux et 

philosophiques, notamment dans son 

œuvre célèbre "Pensées". 
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Pascal a utilisé son intelligence et sa 

capacité intellectuelle pour défendre et 

partager sa foi. Il a apporté une 

perspective unique à l'intersection de la 

raison et de la religion, explorant des 

arguments rationnels en faveur de la 

croyance en Dieu. Son approche 

intellectuelle et sa conviction profonde 

ont influencé de nombreux penseurs et 

ont laissé un héritage durable. 

L'impact de Pascal ne se limite pas à 

son époque, mais continue d'inspirer et 

d'influencer les générations suivantes. 

Son exemple montre qu'un chrétien 

peut utiliser ses capacités intellectuelles 

pour faire une différence significative 

dans le monde, en combinant la 



126 | P a g e  

 

recherche de la vérité avec une foi 

profonde. 

Un autre exemple d'un chrétien qui a eu 

un impact significatif avec sa capacité 

intellectuelle est C.S. Lewis. Clive 

Staples Lewis, plus connu sous le nom 

de C.S. Lewis, était un écrivain et 

universitaire britannique. Il est né le 29 

novembre 1898 à Belfast, en Irlande du 

Nord, et est décédé le 22 novembre 

1963 à Oxford, en Angleterre. 

Lewis était professeur de littérature 

anglaise à l'Université d'Oxford et a 

également été membre de la faculté de 

langue et de littérature anglaise à 

l'Université de Cambridge. Il était un 



127 | P a g e  

 

intellectuel prolifique, ayant écrit de 

nombreux ouvrages académiques, 

notamment sur la littérature médiévale 

et la critique littéraire. 

Cependant, Lewis est surtout connu 

pour ses œuvres de fiction et de 

théologie chrétienne. Son livre le plus 

célèbre, "Les Chroniques de Narnia", 

est une série de sept romans pour 

enfants qui incorporent des éléments 

chrétiens et allégoriques. Ces livres ont 

été très populaires et ont été adaptés au 

cinéma. 

En tant que théologien, Lewis a écrit de 

manière convaincante sur la foi 

chrétienne et a influencé de nombreuses 
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personnes par ses arguments et sa 

compréhension profonde de la religion. 

Son livre "Mere Christianity" (Le 

problème du mal) est considéré comme 

un classique de la littérature chrétienne 

et a touché la vie de nombreuses 

personnes, chrétiennes et non 

chrétiennes, en les aidant à approfondir 

leur foi et à réfléchir sur les questions 

spirituelles. 

Lewis a réussi à combiner sa profonde 

connaissance intellectuelle avec sa foi 

chrétienne, ce qui lui a permis de 

communiquer efficacement des idées 

complexes d'une manière accessible et 

engageante. Son influence continue 

d'être ressentie dans le monde chrétien 
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et intellectuel, et ses écrits continuent 

d'inspirer et d'éclairer les gens dans leur 

voyage de foi 
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Conclusion  

Quoi dire de plus, il n’y a plus de temps 

à perdre: tu es un champion, ALLONS 

SEULEMENT! 

 

   

 

LM 
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